
Ｑ１：あなたの性別は Ｑ２：あなたの年齢は Ｑ３：あなたのお住まいは

男　性 20 ２０歳代 1 12
女　性 25 ３０歳代 1  23区（千代田区以外） 23
合　計 45 ４０歳代 1 3

５０歳代 11  千葉県 3
６０歳代 12  埼玉県 3
７０歳代 15  神奈川県 1

８０歳以上 4  その他 0
合　計 45 45

Ｑ４：当院にかかられたことがありますか

ある 35

ない 10

合　計 45

Ｑ５：当院の「公開講座」に参加したことがありますか、（何回目）ですか

ある 27 → 2回目～5回目（18名）、6回目以上（9名）

初めて 18

合　計 45

Ｑ６：今回の「公開講座」は開催されることは何で知りましたか

8 1 1

11 7 4

23 1 11

2 1 2

1 0 0

45

Ｑ７：今回の「公開講座」はいかがでしたか

29

14

2

0

45

Ｑ８：分かりやすい内容でしたか Ｑ９：今後も「公開講座」に参加したいと思いますか

33 42

12 3

0 0

45 45

 普通  どちらとも言えない

 分かりづらかった  参加したくない

合　計 合　計

 普通

 あまり良くなかった

合　計

 分かりやすかった  是非参加したい

合　　　計

 大変良かった

 良かった

 千代田区報

 当院に掲示している開催案内ポスター

 家族や知人などからの紹介

 当院の医師等からの紹介

東京逓信病院「公開講座」アンケート集計結果（第25回：2025年6月）

 千代田区

 多摩地域等

その他

合　　計

 当院のホームページ

当院受診歴なしの方（１０名）の内訳

初めて参加の方（１８名）の内訳



Ｑ１０：ご希望の講座内容がありましたらご記入ください

　
Ｑ１１：今回の「公開講座」の時間の長さ Ｑ１２：ご希望の開催日時はございますか

についてどう思いますか

39 6
0 1

 時間が短すぎる 1 6
0 27
40 40

ご意見・ご感想がございましたらお書きください

【感想】
・参考になる、興味深いお話しをありがとうございました。【同様6件】

・大変聞きやすく、分かりやすく良かったです。【同様4件】

・大腸がん（内科・外科）、その後のケア（人工肛門）まで詳しく知ることができ良かったです。

・内視鏡（ESDなど）のお話しが分かりやすく、とても参考になりました。

・外科のTNT（新しい治療法）の未来に期待します。

・先生方の日々のたゆまぬ努力に感銘を受けました。

・診察の際、先生に詳しく聞けなかった（聞き忘れた）ことなど、確認できて有意義でした。

・お話しを聞き、検診などで早期発見・早期治療を心がけます。

・ストーマの知識を得たく参加したので、とても分かりやすいお話しで有難かったです。

・人工肛門に関する情報はなかなか接する機会がなく、とても勉強になりました。

・思いがけずストーマについて知ることができ良かったです。

【意見】

・医療用語や略語は、何のことか分からない場面があった。【同様2件】

・先生方のお話しは、もう少しゆっくり話された方が聞きやすい。

・時折咳き込んでいる人が隣に来て不安でした。

【その他】

・これからも参加したいので、公開講座をぜひ続けてください。

・講師の方々、院長、副院長（司会）、スタッフの皆さんありがとうございました。

・涼しかったです。

※グーグルフォームによる回答のうち、長文の感想（3件）については、次項のとおり。

 どちらとも言えない 休日の午後

合　計 合　　計

眼の病気【3件】、腎臓の病気【2件】、認知症【2件】、足の疾患（外反母趾など）、股関節の痛み、関節
リウマチ、糖尿病、心不全、心臓の病気、皮膚の病気、アレルギー、口腔外科、メンタルヘルス、パー
キンソン病、胃がん、乳がん、すい臓がん、希少がん、抗がん剤の副作用

 この設定でよい 平日の午後

 時間が長すぎる 平日の夕方

休日の午前



早期発見の大切さと治療成績の違い、発見が早期であれば侵襲の少ない内視鏡治療＋α、
進行していても外科＋α、治療後のストマに対する理解などが、上流から下流にながれる川の
ように、テーマが一連の流れで構成されてとても分かりやすかったです。
病院関係者だけでない講座ということで、講師の医師がわかりやすい単語を選びながら説明し
ているところが、また素晴らしいなと思いました。
資料は分かりやすかったのですが、資料だけでなく、実際の手術の動画を使って説明がされて
いるのも、理解しやすかったですし、ストマに対する不安はなくなりはしなくともかなり軽減する
ことができたのではないでしょうか。
ただ、早期発見が大切なことは理解していますが、大腸検査はどうしても、しり込みしてしまうと
ころがあります。女性は特に。女性が受けやすい大腸内視鏡検査があるとよいなぁと、思ったり
もしますが、眠らされれば羞恥心も何もないですかね。。。
会場だけでなく、Webでの参加ができるのがとても便利です。
これからも、いろいろな講座を見て知識を広げたいなと思います。ありがとうございました。

web参加でしたが、スライドだけでなく、実際に先生方が話されている動画もアップしてくださっ
ていたので、普段参加するスライドと音声のみのweb研修会等の時よりも集中して視聴すること
ができました。
大腸がんのOPE動画を見ることができて興味深かったです。(前回（第24回）の過去動画もぜひ
視聴したいです…。ホームページへのアップ期待しています…。)

貴病院には、4年前に大腸がんで入院した際に大変お世話になりました。医師の方々、看護師
さんもとても優しく、安心して治療にあたることができ、感謝しております。特に村田外科主任医
長は、いい意味での「医師」という壁を感じさせず、話もしやすく常に笑って診察を受けられる…
でも、ちゃんと患者の命を守る使命と責任を持ってらっしゃる「こんなお医者さんばかりだったら
いいのになぁ」と思わせてくれる、臨床医師の鑑のような方だと信頼しています。村田先生のお
かげで私は今、病気発覚前と変わりなく元気に過ごしています。もうすぐアフターフォロー期間
も終了すると、逓信病院は卒業になるかと思いますが、今後も貴病院と村田医師のますますな
る発展は変わらず願い続けて行きたいと思ってます。


